

Precios de suscripción.

un mes... 1'25 pesetas
 trimestre... 3'50 id.
 semestre... 4 id.

PAGO ADELANTADO

EL DIARIO DE AVILA

OFICINAS

Calle de Tomás Pérez, 14

Toda la correspondencia se dirigirá al Director. No se devuelven los originales.

PERIÓDICO POLITICO INDEPENDIENTE

NO SE PUBLICA LOS DIAS FESTIVOS

CRÓNICA POR HUMANIDAD

En esta vez, en los alrededores de Mukden, ha dado la tierra manchuriana cubierta de viveres por la heroica y brutal contienda de rusos y japoneses: 400.000 hombres de a parte mandados por Kuropatkin y Oyahan reñido otra gran batalla, más sangrienta que la de Liao-Yang, y después de siete días de combates reñidísimos, de perder, conquistar y reconquistar posiciones disputadas, el ejército del generalísimo ruso, tiene declararse en retirada por el empuje, brava y buena organización en la guerra, de las tropas del gran mariscal nipón, contrarrestado tanto valor como escasa fortuna por los moscovitas.

Esos 800.000 combatientes de ambos bandos gerantes han acumulado sobre ellos cuantiosos elementos de destrucción se conocen en la guerra moderna, recurriendo en infinidad de modos á medios ingeniosos y la resultante de lo ello son esos 80.000 cadáveres de los dos ejércitos que ha arrojado su sangre á torrentes para el desperdicio de sus vidas.

En el importante botín de guerra cogido por los japoneses á los rusos figura un número considerable de miles de prisioneros, y entre los últimos hay otro, también considerable de japoneses.

Por Arthur, y Liao-Yang y Mukden, los más grandes hechos de armas en la guerra actual, han demostrado ante el mundo la valentía y el heroísmo de desprecio á la vida de los hijos del Sol Naciente bajo la dirección de los más meritorios y valientes caudillos y la desahogada en la lucha de los siervos de Nicolás II, tan valientes, tan heroicos como sus enemigos, pero perseguidos por la fatalidad en los combates.

Los últimos habidos en los alrededores de la «Ciudad sagrada» de los chinos, tumba de muchos emperadores y origen del vastísimo imperio asiático, han sido si cabe más encarnizados que los que asombraron de terror y espanto á la conciencia universal en una de las guerras más feroces que registra la historia al través de los siglos.

Los soldados de uno y otro bando beligerantes ébrios de furor, sedientos cada vez más de sangre, en las feroces luchas cuerpo á cuerpo, confundían por parte de los rusos á sus mismos compañeros, clavaban sus bayonetas en los árboles creyéndoles japoneses y cuando agotadas todas sus energías, aturdidos por el estruendo de las armas, cuentan que se arrojaban, santiguándose como signo de resignación postrera, mientras eran atacados con empuje irresistible por las huestes de Mikado.

¡Pobres hijos del Zar! ¡Ellos tan resignados y valientes, sienten en sus estertores de muerte la tristeza fatal de los vencidos!...

Y Rusia, la extensísima nación, el gran imperio europeo, camina allá en Oriente de desastre en desastre, de derrota en derrota, sin que sirva á contener su desgracia el comprometido prestigio del más prestigioso de sus generales, que con la pena profunda de la confesión de su derrota ante el Emperador, pide melancólicamente su relevo declarándose á sí mismo fracasado.

Y Rusia, con su orgullo de grande y poderosa nación, pasando en la actualidad por uno de los momentos más difíciles en su historia,

no quiere reconocer su derrota, universalmente declarada, desoye los acentos del pueblo que pide justicia y paz ante las torpezas de sus clases directoras, empeñadas en continuar la guerra, tal vez para que de la guerra salga su perdición final.

Contra ella truenan las voces autorizadas de sus grandes hombres, de los que conquistaron su fama por el vigor de su talento, y el Zar y sus consejeros, empeñados en poner á salvo un mal entendido honor nacional, defendido honorosamente á fuerza de sus tremendas derrotas, quieren continuar á todo trance las matanzas que conmueven al mundo por la sangre derramada á torrentes desde Mukden á Puerto Arturo.

No; no podrá justificar nunca la verdadera civilización la existencia de la guerra. Ella es una de las más grandes monstruosidades que aniquilan el actual organismo social, imprescindible hoy, según la actual organización internacional, pero no por eso menos monstruosa.

El honor nacional del gran imperio, ha sido bien puesto á salvo con la heroica defensa de sus soldados.

Esa defensa no ha podido evitar la derrota. Quizá en ella tendrá que encontrar fatalmente la nación vencida la enseñanza de sus grandes errores.

Pero es llegada ya la hora de que todos los pueblos cultos en nombre de la civilización y respondiendo á un alto sentimiento de humanidad, hagan salir al gobierno moscovita de su tenaz empeño de encontrar el descarte en victorias cada vez más difíciles, porque por humanidad y por justicia no deben, no pueden consentir por más tiempo los hombres, más sacrificios de sus semejantes, por una causa, que como la de todas las de las contiendas internacionales, no pasa de pueril é infecunda y que en los pueblos como en los individuos mantienen su existencia excesos mal reprimidos de amor propio y de un mal entendido orgullo nacional.

José M.^a Palacio

ECOS DEL MUNDO

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

Sumario: El ajeno en las modernas sociedades.— Modo de obtener el licor.— Como tónico y como estimulante.— Males que ocasiona.— Los bebedores de ajeno en París.— Comparaciones.

Cada día va generalizándose más el uso del ajeno. Las modernas sociedades, más dadas á los refinamientos que las anteriores, no se contentan ya con los vinos y los alcoholes y se dedican al absintismo.

Sabido es que el ajeno (*Artemisia absintium* de Linneo) es una planta cuyas flores exhalan un olor muy penetrante y cuyo sabor es bastante amargo. Son aquellas, pequeñas, de color amarillo, verdoso, muy numerosas; aparecen en Julio y Agosto para desaparecer en Octubre.

Esta planta presenta la particularidad de que aun después de seca, conserva el amargor y el aroma que tenía cuando verde.

Del ajeno se extrae un principio amargo y una esencia que se obtiene por destilación en los aparatos ordinarios. Cada 100 kilogramos de ajeno fresco producen 120 gramos de esencia.

Esta, en bruto, es un líquido de color verde oscuro, que rompe á hervir á los 180 grados (más de 80 grados, en Madrid, que el agua) y su punto de ebullición, crece á medida que se espesa la esencia.

Después de purificada, su punto fijo para hervir es nada menos que el de 205 grados.

En medicina el ajeno se emplea desde los tiempos de Galeno, el cual le consideró como un tónico excelente.

El efecto más apreciable del ajeno consiste en la estimulación que produce en el estómago después de ingerido, y aumenta el apetito y la actividad del trabajo digestivo. Por eso muchos aficionados á beberlo, pretestan su inapetencia, cuando realmente son absintios.

Por cierto que la bebida alcohólica que con el ajeno se prepara es bastante peligrosa, pues á los peligros del alcohol hay que unir los del ajeno, que no son menores.

En primer término se ha observado que esta planta produce violentas cefalalgias. Marcé y Magnan han estudiado la acción envenenadora del ajeno y realizado experiencias curiosísimas.

El uso diario de esta bebida determina en el bebedor una serie de trastornos que se llaman *ajenjismo* ó *absintismo*.

Los más importantes desarreglos ocasionados por el ajeno son los ataques convulsivos y las alucinaciones. Aquellos se denominan *epilepsia absintica*, y son muy parecidos, á veces se confunden, á los accesos completos de epilepsia. Algunos doctores más bien lo refieren al isterismo que á la epilepsia, pero sea como quiera, el hecho no puede ser más peligroso.

Además de esos ataques, el absintismo se presenta en desórdenes de marcha crónica, tales como trastornos de sensibilidad, pesadillas terribles, insomnios prolongados, calambres, temblores, alucinaciones, depresión de las funciones del espíritu, como pérdida de memoria etc., y hasta el embrutecimiento.

Los desarreglos de la sensibilidad son los que más diferencian al ajenjismo del alcoholismo, y los estudios de Motet, Challand y otros sabios eminentes han puesto de relieve tales trastornos, que causan espanto aun al hombre más aficionado al ajeno.

Añádese á estos terribles efectos, el hecho de que el ajeno vaya combinado con el alcohol en la bebida usual que se expende en cafés y fondas, y se comprenderá lo perjudicial y nocivo que es el abuso del absintio.

El ajeno tiene muchas aplicaciones como medicina, pero realmente aquellas no compensan sus peligros.

En París existen verdaderos aficionados al ajeno, que solo beben este licor, y los casos de ajenjismo aumentan de un modo extraordinario, tanto que las mismas autoridades se han visto en el caso de tener que dictar severas medidas para cortar, ó á lo menos disminuir el mal.

El ajeno y la morfina han causado más bajas en la población francesa que todas las campañas de Napoleón.

De todo esto se desprende una afirmación hasta cierto punto consoladora para nuestros bebedores. La de que admitido el feo vicio de beber, la bebida menos nociva es el vino.

Y las más peligrosas el aguardiente y el ajeno.

Pero la mejor es el agua clara, y aun así no conviene tampoco abusar de ella.

Dr. Traveller.

DESDE VALLADOLID

En el Ayuntamiento.

La sesión celebrada esta noche por este

Ayuntamiento ha sido borrascosa. Después de aprobada el acta de la anterior el Sr. Concellón presentó un voto de censura contra el Alcalde Sr. González Callejo por las arbitrariedades cometidas en estas elecciones; el citado señor Alcalde dijo al Sr. Concellón que lo dejara para cuando llegara su turno. El señor Semprún (concejal y candidato derrotado,) apoyó el voto: en el público una voz dijo «muy bien» el concejal albista Sr. Queipo increpó duramente al público y al Sr. Semprún, quien arrojó sobre éste un tintero.

La confusión fué enorme, todos gritaban y el Alcalde no sabía qué hacer. Por fin desalojóse el local y después de la votación en que los republicanos votaron por la sesión pública, constituyéndose en secreta; marchándose los republicanos y minorías.

Es de temer ocurra algún incidente entre los concejales señores Semprún y Queipo.

En la tribuna pública, y en previsión de lo que ocurriera se hallaban 20 serenos de paisano, los que despejaron el local con alguna dureza.

No puedo trasladar al papel las palabras que se oyeron entre dos concejales: se cree inevitable un lance.

A. Vicent.

Marzo 17, 1905.

Importación agrícola española á Francia.

Vinos.—Durante el pasado Enero España ha enviado á Francia por las diferentes aduanas, de la República 42.453 hectólitos de vinos ordinarios y 15.247 de licor, que suman en conjunto 57.700 hectólitos. En igual mes de 1904, nuestra importación fué de 210.974 hectólitos, lo que hace una diferencia en contra de Enero de 1905 de 153.274 hectólitos.

El consumo francés de vinos españoles ha sido, durante este último mes, de 13.472 hectólitos, valorados en francos 1.629.000.

Italia durante el citado mes de este año, ha importado, 5.932 hectólitos, contra 27.507 que envió en igual mes de 1904.

Al consumo francés han pasado durante el mes de Enero de este año 2.165 hectólitos de vinos italianos; mientras que el de los españoles asciende, como hemos dicho, á 13.472 hectólitos.

Argelia, ha importado á Francia en el mismo mes de Enero 382.166 hectólitos de vinos ordinarios y 18.108 de mostos frescos, vinos de licor y mistelas.

Túnez ha importado en igual mes 1.232 hectólitos.

De otros países se han importado 1.843 hectólitos de vinos ordinarios y 8.199 de vinos de licor y mistelas.

Aceites.—Durante el mes de Enero han llegado de nuestra nación 2.072.200 kilogramos de aceite. En el mismo mes de 1904 importamos kilogramos 2.183.700 ó sean 111.500 kilos más que en el citado Enero de 1905.

El consumo de nuestros aceites en esta nación durante el mes de Enero de este año, ha sido de 170.600 kilogramos, cuyo valor se estima en 148.000 francos.

Italia durante el citado mes ha importado 147.000 kilogramos.

Frutas.—La importación de nuestras frutas en Francia ha sido durante el mes de Enero de 1905, de 6.326.500 kilogramos; cuyo valor se eleva á francos 1.071.000.

En el mismo mes de 1904 la importación fué 7.325.500 kilogramos; resultando una dife-

rencia en contra de Enero de 1905 de 999.000 kilogramos.

Legumbres. (verdes y secas).—Su importación ha sido durante el mes de Enero de 1905, de 123.000 kilogramos, valorados en 27.000 francos. En igual mes del año anterior importamos 40.700 kilogramos resultando una diferencia en favor de Enero de 1905 de 62.300 kilogramos.

Azafran.—En el paso lo mes de Enero han entrado en Francia 11.600 kilogramos de azafrán, valorados en 754.000 francos. En el mismo mes de 1904 la importación fué de 3.600 kilogramos: resultando una diferencia en favor de Enero de 1905, de 8.000 kilogramos.

En resumen de los datos que acabamos de consignar, se desprende que comparada nuestra importación de 1905 con la de 1904, resulta: que hemos disminuido en vinos 153.274 hectólitros; en frutas 999.000 kilogramos; en aceites 111.500 kilogramos; y hemos aumentado, en legumbres, 62.300 kilogramos y en azafrán 8.000 kilogramos.

El valor total de todos los productos españoles importados en Francia, durante Enero de 1905 se eleva á francos 12.138.000 y el de los productos franceses exportados á España asciende á 8.413.000, resultando un beneficio á favor de España de 3.725.000 francos.

Celle.—Por este puerto ha venido de España durante el mes de 1905, 1.106 hectólitros de vinos ordinarios, y 595 de licor y mistelas. De éstos y de los existentes en Entrepo han pasado al consumo 2.483 hectólitros.

HOMENAJE Á ECHEGARAY

El Diario de Avila

El sábado enviamos al Presidente de la Asociación de la Prensa el siguiente telegrama:

EL DIARIO DE AVILA adhiérese homenaje Echegaray, designando representación redactor Chamorro.

A nuestro redactor corresponsal en Madrid le dirigimos el que á continuación expresamos: «Preséntese Moya para representar DIARIO homenaje Echegaray. Sirva telegrama credencial.—PABLO».

EL DIARIO DE AVILA, teniendo en cuenta el carácter dado al homenaje rendido al ilustre español, cuya fama ha traspasado la frontera, con mucho gusto se asocia al público y universal homenaje rendido al célebre dramaturgo, insigne sabio é ilustre maestro.

Sería p lido todo lo que pudiéramos decir del acto celebrado ayer en Madrid en honor del eximio dramaturgo D. José Echegaray, pero por vía de información nos haremos eco de la prensa madrileña y con los datos que nos remite nuestro corresponsal redactor Sr. Chamorro podremos dar á nuestros lectores una idea del entusiasta homenaje.

Desde medio día comenzaron los vecinos de las calles por donde había de pasar la comitiva á engalanar los balcones de sus viviendas, y á la una y media empezó á afluir gentío á la plaza de Oriente.

A la dos era ya inmensa la multitud, acudiendo las Sociedades con sus banderas y estandartes al punto de cita.

Organización.

A las dos y cuarto llega una sección de la Guardia Municipal, con uniformes de gran gala, y empieza á organizarse el cortejo con grandes dificultades, pues la muchedumbre todo lo invade y es difícil comunicar las órdenes.

Por las vías que afluyen á la Plaza de Oriente llegan sin cesar Comisiones numerosas, que se incorporan á sus similares, y los organizadores no se dan punto de reposo para que el orden sea completo y cada representación ocupe el sitio que le ha sido designado.

Grandes cartelones colocados en las columnas de los faroles del alumbrado público indican el sitio que á cada representación está asignado.

Como la Plaza de Oriente resulta pequeña para contener tanta y tanta representación, ocupan muchas de éstas las calles inmediatas al Palacio Real.

En las de Lepanto, Felipe V, Requena, etcétera, se ven estandartes de Centros y Corporaciones, alrededor de los cuales se agrupan los que á ellos pertenecen.

Los Sres. Canalejas, Galdós, Bretón, Moya, Salillas, Picón y Aguilera, situados delante de la puerta de Palacio, esperan el momento de las tres para disponer que la manifestación se ponga en marcha.

La familia Real.

El Rey ha presenciado la organización y desfile de la manifestación.

Desde antes de las tres de la tarde S. M. estaba en la terraza que corona los pórticos de la plaza de la Armería.

El Rey vestía traje de americana cruzada y llevaba sombrero hongo.

A sus lados se veía á la Reina, á la Infanta Teresa y á la Infanta Isabel.

El público advirtió la presencia de la familia Real en el sitio indicado, y todas las miradas se dirigieron á él.

Muchas Comisiones, al desfilar, saludaban al Rey, que contestaba afectuosamente llevando la mano al sombrero y descubriéndose á cada momento.

Hasta que hubo terminado de pasar la manifestación no se retiraron de la terraza las personas reales.

A las tres y media llegó María Guerrero acompañada de los marqueses de Casa Pacheco. Vestía la insigne actriz un elegante traje color violeta, entró en seguida en el despacho de Menéndez Pelayo, donde saludó cariñosamente al Sr. Echegaray.

La manifestación llegó al Palacio de Bibliotecas y Museos poco antes de las cinco, comenzando el desfile entre estruendosas ovaciones.

Echegaray, rodeado de sus familiares, amigos y comisionados, recibía emocionadísimo, la serie no interrumpida de plácemes, y poco á poco se iba llenando de delegados de Comisiones el amplio espacio destinado á solemnidad.

Nota discordante.

Al pasar la manifestación frente á la Presidencia del Consejo de Ministros, se escuchó una silba formidable y mezclada con gritos de ¡fuera! y otros semejantes.

Los estandartes se abaten conforme pasan ante el edificio, como una protesta de los que los conducen.

Las escasas personas que ocupan los balcones de la Presidencia del Consejo, tienen que retirarse.

Después de algunos momentos de silba y vocerío, la manifestación sigue su marcha.

Por la noche

La función celebrada en el Teatro Real fué indiscutiblemente el mayor acontecimiento que se ha presenciado en aquel regio coliseo.

La sala del Teatro Real presentaba un aspecto verdaderamente deslumbrador, recordando las representaciones de gala que se verificaron cuando la jura del Rey.

Los palcos estaban atestados, y en muchos de ellos veíanse las damas más linajadas y elegantes de la corte y del cuerpo diplomático.

En los palcos bajos vimos á la bella embajadora señora de Silvestrelli, señora Ocantos con las señoras de Osma y Torneiste, y los representantes del Perú, República Argentina y Cuba; señora de Radowitz, baronesa de Wedel y duquesa de Plasencia, y los representantes de Alemania y Suecia, misters Hardy, miss Richardson y los representantes de los Estados Unidos y Países Bajos.

Con la señora de Echegaray estaba la señora del Campo, y en otros palcos las señoras de Gamborena, Soto y Bernard, Sra. de Bermúdez de Castro, condesa de Castañeda y marquesa de Pidal, Sra. de Redonet y condesa de la Mortera, Sras. de Arcos y Vázquez y condesa de Casa-Valencia y sus hijas señoritas de Martínez de Irujo, marquesa de San Felices y duquesa de Sotomayor, Sra. de Zárate, conde de las Navas y general Azcárraga, duque de Granada y sus hijos.

Señoritas de Rolland, Landecho, Allende salazar y señora de Urquijo; señora de González Beltrán y marquesa de Tenorio; marquesa de Alquibla, con su hermana política la marquesa de Pozo Rubio y el Presidente

del Consejo; la bella marquesa de Valdeiglesias, señoritas de Potestad; madame Le Motheux y condesa de Caltabutura.

Ocupaban plateas la marquesa viuda de Hoyos con las marquesas de Casa Pavón y Mochales y condesa de San Román, señora y señorita de López Domínguez, marquesa de Villamejor y algunas de sus nietas, duquesa de Tetuán, marquesa de Santa María de Silvela, y señora de la Viesca, y el ex presidente del Consejo de ministros, D. Francisco Silvela, señora de Sarthou y su hija condesa de Almodóvar; señoritas de Caballero y Echagüe, y marquesas de Jura Real y Somosancho.

En el palco proscenio, que fué propiedad de la difunta duquesa de Denia, estaban las bellas condesas de San Félix y Agrela; señorita de Castellanos.

Señora de García Molina y marquesa viuda de Casa Torres, y en las plateas siguientes las duquesas de Valencia y viuda de Noblejas; señoritas de Q. r ga y Pardo Bazán y condesa de Caudilla; la distinguida señora del capitán general Macías y la señora de Cauthal; señoras de Aguillar y Merry del Val y la bella señora de nuestro uuevo embajador en Roma, cerca del Quirinal, Sr. Castro Casaleiz; señoritas de Llorens y marquesa de Haro; Mad. Baüer; marquesa de Valdeolivos y condesa de Torre Arias; el encargado de Negocios de China, Mr. Weu Pou; señoras de Labastida, Róspide, y Moret; señoras de Jove, Donoso Cortés y Alonso Martínez; señoras de Crespo y Poppe; señoras de Rodríguez, Sánchez Guerra y Barroso; señoras y señoritas de Navarro Reverter y García de la Rosilla.

En butacas vimos á la ilustre escritora doña Emilia Pardo Bazán y condesa de Peñafiel.

En el palco de los grandes de España estaban el duque de Tamames, marqueses de Tarasa, Viana, Santa Cruz, D. Ignacio Peñalver y D. Gerardo Blancara.

También vimos á los marqueses de Portago, condes de Romanones y Pie de Concha, duque de Valencia y marqués de Valdeiglesias.

La concurrencia era tan numerosa, que es cosa imposible citar todas las personas que fueron anoche al teatro Real á aplaudir la obra de Echegaray y á rendir tributo de admiración al gran literato, en cuyo honor se reunió en el regio coliseo.

NOTICIAS

Por providencia del Delegado de Hacienda fecha 3, se ha acordado requerir á D. Teodoro Gamoneda y Victoriano, vecino de Madrid, para que como dueño de la mina titulada «Primera» sita en el término municipal de Cebreiros ingrese en arcas del Tesoro en el plazo de quince días la cantidad de doscientas siete pesetas, que aparecen de descubierto por falta de pago de la contribución correspondiente al canon de superficie de la expresada mina.

Ha tomado posesión la nueva junta directiva de la Sociedad de Seguros mutuos de incendios de esta ciudad, compuesta del Director 1.º, D. Calixto Fournier; Director 2.º, D. Alejo Salvadiós; Tesorero, D. Marceliano Silva; Contador, D. Valentín Hidalgo, y Secretario, don Federico Fernández.

Por el Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes, se ha dispuesto queden en suspenso todas las oposiciones á escuelas públicas cuyos opositores no hayan sido llamados á practicar ejercicios.

También ha dispuesto queden en suspenso todos los concursos anunciados para provisión de escuelas públicas en los cuales no se haya publicado la propuesta.

En la venta de «La Barraca» situada en la carretera de Avila á Arenas de San Pedro en el término de San Martín del Pimpollar, ha sido detenida por la Guardia civil la duña de aquel establecimiento, llamada Casiana Tena Martín, como expendedora de moneda falsa.

En el acto de la detención la fueron ocupadas 135 monedas de 5 pesetas, 78 de dos y 37 de una, las cuales había entregado al vecino de Navaquesera, Joaquín Sánchez Marcos, para pagarle una res vacuna que le había comprado días antes.

El marido de la detenida, Julián Martín Roscas, se encuentra preso en la cárcel de Madrid, también por expender moneda falsa.

En el pueblo de Maello, de esta provincia se halla depositada una yegua de ignota procedencia.

Si publicáramos las cartas que recibimos de clientes agradecidos del *Licor del Polo*, citaríamos un periódico diario. No.

Víctima de rápida enfermedad ha fallecido en Adanero á los 42 años de edad la señora Doña María Pascual Sáez, dejando en el mundo de consuelo á su esposo, nuestro querido amigo D. Cipriano Fernández Bragado, celoso, inteligente Secretario del Ayuntamiento de aquella villa y á nueve hijos casi todos de corta edad.

Enviamos á su afligido viudo y demás familia nuestro más sentido pésame.

El Doctor Madrazo, de regreso de su estancia de invierno se halla de nuevo al frente de su Sanatorio Quirúrgico en Santander.

Las mujeres Españolas dan ejemplo de generosidad prefiriendo los productos de España á los extranjeros; Ferroidina Calleja piden curar anemia, clorosis y abrir el apetito: en Farmacias, Madrid, Pérez, Martín, Vela y Compañía, Mayor, 18.

El *Boletín eclesiástico* de esta Diócesis de Avila, que ha mantenido publicado, contiene el siguiente sumario:

Circular de S. S. Ilma. interesando á los sacerdotes Arciprestes, Párrocos, Eónomos y Religiosos de ambos sexos envíen á la Exposición nacional los cuadros de Zurbarán.—Sumario para la ejecución de las obras de la iglesia parroquial de Arenas de San Pedro.—Secretaría de Cámara y Gobierno: circular ordenando recojan los libros de confirmaciones que existen en la misma.—Peregrinación al Pilar: circular.—Nombramiento de Arcipreste de Moya Alta y posesión de Dignidad de Arcipreste de esta S. I. Catedral.—Crónica diocesana: fiestas en honor de la Inmaculada en Piedra de Uña.—Idem en Castillo de Bayuela.—Idem en San Juan de los Montes.—Idem en Garciotum.—Idem en Nogueira.—Obra Pia de Revilla de la Cañada.

En el tren correo de esta madrugada salió para Santoña (Santander), el reputado médico y distinguido amigo nuestro D. Edoardo G. Godino con motivo de la boda que celebrará en breve con una joven de aquella localidad su hijo el bizarro oficial de infantería D. Segismundo.

Acompañado de su bella esposa, Doña Soledad se encuentra en esta nuestro querido amigo D. José Arias.

También se halla acompañado de la señora el Sr. Somoza, hijo político del Registrador de la Propiedad, Sr. Arias.

El aspirante de correos de esta Administración D. Antonio Hermosilla, ha sido trasladado á prestar sus servicios á la provincia de Avila.

El concierto celebrado anoche en el café de Pepillo estuvo extraordinariamente concurrido hasta el punto de que muchas personas no encontraron sitio donde sentarse por estar todo ocupado.

Los ramos no obstante haberlos con gran profusión se agotaron teniendo que regalarse postales.

En la sesión celebrada ayer por la Comisión provincial, entre otros importantes acuerdos se adoptaron dos á instancia del celoso diputado por el distrito señor Conde de Crecente.

Tiene verdadero interés para Avila y la provincia y por eso damos hoy cuenta de ellos.

El Conde de Crecente se ha dirigido á la Diputación provincial interesando que ésta se dirija al Gobierno con una solicitud que le sirva de base ó fundamento para obtener de los Centros oficiales los créditos necesarios para que se derribe en seguida y al momento reconstruya el edificio del Gobierno civil y

de Hacienda lo que, además de redundar en beneficio de Avila cuyas clases trabajadoras encontrarían ocupación en tan importantes obras, es conveniente á los intereses del Estado ya paga en Avila una cantidad de importancia por alquileres.

Otro acuerdo refiérese á la aprobación ó modificación en el plan de obras públicas de este tipo de la carretera de Avila al Barraco de la en la mayor parte de su extensión no se encargada el Estado.

En Piedrahita ha fallecido la niña Esperanza era, preciosa criatura de 14 meses de edad de nuestro querido amigo el secretario del Ayuntamiento de aquella villa y distinguido abogado, D. Emilio Rivera.

Expresámosle con tal motivo así como á su distinguida madre de la niña, Doña Pilar Serrade Rivera nuestro sentimiento por la pena que les aflige.

Un capitán de Estado Mayor ha hecho una visita á esta Diputación provincial con el objeto de tomar nota acerca de las carreteras litográficas de la provincia de Avila y Madrid, y puedan recorrerse en automóvil.

Suponemos que esto debe estar relacionado con la anunciada visita del Rey á esta capital.

Por el juzgado de instrucción de Arenas, se llama á José María Mier, vecino de Arenas.

Nos comunican de Madrigal que la banda de música de esa villa dió una serenata el día 16 por la noche al diputado electo D. Pio Marceliano Ferrer y que se disparó profusión de cohetes para festejar el triunfo alcanzado en las últimas elecciones.

Con tal motivo el Sr. Ferrer obsequió espléndidamente á sus paisanos.

ENFERMOS DEL ESTÓMAGO

Pesetas 3'50 caja (antes 10 reales) *Perla Estomacal* Fernández Moreno, conocida en todo el orbe porque cura el estómago. Individuos que llevaban padeciendo más de 20 años que estaban cansados de usar ejemplares de otros preparados, sin obtener con ellos más que un pequeño alivio á las primeras tomas debido al *calmante* que contienen, han curado radicalmente las acedias, dispepsias, gastralgias, cáterros y úlceras del estómago é intestinos, diarreas, vómitos y cuanto revela malas digestiones con dos cajas *Perla Estomacal*. Abre el apetito, nutre al débil y es un gran digestivo. Por 3'75 pesetas se remite. R. Fernández, Sacramento, 2, Madrid y principales farmacias.

Anoche tuvo lugar la segunda conferencia en el casino de los Hijos del Trabajo, estando á cargo del ilustrado director del Instituto señor Monares, el cual fué muy aplaudido por su brillante discurso, así como el Sr. Guerras en la que dió en las Escuelas Católicas para obreros.

Nos aseguran que por virtud de quejas que se han sido dadas, el señor Alcalde de Madrigal nombrará una persona para que con frecuencia repese el pan que en dicha villa se expende y denuncie sin contemplación de ningún género á cuantos de mala fe perjudiquen al consumidor.

Por las alcaldías de Papatrigo y Aldeavieja se cita, llama y emplaza para los efectos de quintas á los mozos Semiliano García Fraile y Juan Marcos Martín, respectivamente.

Por la Junta provincial del Censo electoral de Avila se da principio en el *Boletín oficial* del sábado á la publicación, por pueblos, del resultado de las elecciones provinciales últimamente verificadas.

Ante el Alcalde de Hoyos del Espino ha sido denunciado por la Guardia civil, la corta de 10 pinos del monte número 93 del Catálogo y sitio de las Moras.

Se ignora quiénes hayan sido los autores.

Por el Gobierno civil de Madrid se ha autorizado á D. Pedro Carrillo para remitir á

Navarredonda una escopeta á la consignación del vecino de aquella localidad D. Casimiro López.

Terminado el periodo electoral, se reanuda mañana en la Audiencia los juicios por jurados.

TRIBUNALES

Juicios por jurados.

SEÑALAMIENTOS

Día 21.—Causa procedente del juzgado del Barco contra José García y otro, por robo. Abogado, Sr. Carramolino.

Licdo. Calandria.



Madrid 19

VARIAS NOTICIAS

No hay combinación.

El Sr. González Besada ha desmentido que haya en proyecto una combinación de gobernadores.

Se proveerá el Gobierno de Córdoba, que está vacante, lo que quizás dé origen á algún traslado, pero sin caracteres de tal combinación, y no figurará, como se ha dicho, el actual gobernador de Barcelona, de cuyos servicios está el Gobierno satisfecho.

Contra la ley de alcoholes

Una Comisión de vinicultores y viticultores presidida por el Sr. Canalejas, conferenció ayer tarde con el jefe del Gobierno para hablarle de los perjuicios que les irroga la ley de alcoholes vigente.

Los duques de Connaught

Probablemente el 21 vendrán á Madrid los duques de Connaught, que ayer tarde han llegado á Gibraltar.

Durante su estancia en esta corte se aljarán en las habitaciones de la planta baja de Palacio.

Entre los agasajos que se le harán al augusto huésped, figura un gran banquete de gala.

Disturbios en Valencia y Fuenterrabía.

Durante la última madrugada, y en ocasión de estarse celebrando en la Calle Alta de Valencia, una *falla* que aludía á Soriano, mientras gran público escuchaba la música, se presentó un grupo repartiendo palos, originándose un tumulto durante el cual se oyeron diez ó doce disparos.

Han resultado dos heridos graves, de balazo en la cara, y algunos otros leves.

—En Fuenterrabía también se han desarrollado graves sucesos por causa de bandos políticos. Doscientos marineros han recorrido las calles dando mueras al alcalde y destrozando la casa de un amigo suyo.

NOTICIAS EXTRANJERAS

Guerra ruso-japonesa.

En Petersburgo carécese de detalles de los tres últimos días en la guerra.

Se dice que los nuevos prisioneros rusos pasan de 20.000.

Altas autoridades japonesas, que antes creían debía limitarse el avance en la Manchuria sin llegar á Kharbin, opinan ahora que la guerra debe llevarse lo más lejos posible.

Se han librado varios combates al Norte de Tieling.

Los rusos se ven en todas partes hostigados por las columnas japonesas.

Francia en Marruecos.

El Comité de Marruecos ha recibido un telegrama, en el cual el intérprete de la expedición exploradora que capitaneaba Segonzac, anuncia que han sido traicionados por el cheik Mohamed y que Segonzac ha sido hecho prisionero por los indígenas.

HOMENAJE A ECHEGARAY

En el Senado.—En el Real.—Americana entusiasta.

Brillante resultó en suma el solemne acto de entregar ayer en el Senado al Sr. Echegaray las insignias del premio Nobel. Desde media hora antes estaban ocupados todos los escaños. La concurrencia era escogidísima. La entrada del Rey, y luego la del Sr. Echegaray, fueron acogidas con unánime aplauso, y en seguida pronunció el Sr. Silvela su anunciado discurso, digno del preclaro talento del político ilustre. Vióse muy á menudo interrumpido por las aclamaciones espontáneas de la concurrencia.

También fueron aplaudidos el ministro de Suecia y el Sr. Villaverde, y fué grande el entusiasmo cuando el Sr. Echegaray, emocionado, tomó la palabra para dar las gracias á todos por la distinción nacional que se le rendía.

Al salir del Senado el Sr. Echegaray, la multitud que le esperaba tributóle grande ovación. Una señora americana, llegándose hasta él, le felicitó en nombre de su sexo, añadiendo que si hubiera estado en su tierra hubiérale besado en la frente, que es como las mujeres deben saludar á los poetas.

Igualmente solemne estuvo por la noche la función del Real. No hay para qué decir que entusiasmó una vez más *El Gran Galeoto*, a final del cual presentáronse Echegaray y las representaciones que han contribuido al homenaje en el escenario, entre aclamaciones y vítores. Echegaray, con visible emoción, dijo:

«Público de Madrid amigos míos: Yo no sé que deciros, porque no encuentro palabras que puedan expresar mi agradecimiento. No olvidaré nunca la manifestación de esta noche, porque aunque los viejos tenemos la memoria débil, mi corazón tiene memoria y mi corazón guardará eternamente este recuerdo.»

La manifestación popular.

Acaba de celebrarse y ha resultado, como se esperaba, solemnisima.

A las tres y unos minutos se organizó en la Plaza de Oriente la enorme comitiva, en la que figuraban todos los gremios cuya adhesión conocen ya los lectores por la prensa. El espectáculo tanto en el trayecto como al final de éste, ha resultado grande. Las calles estaban engalanadas. Los grupos de estudiantes vitoreaban ante muchas fachadas y lo mismo hacían desde muchos balcones al paso de algunas banderas.

En las escalinatas de la Biblioteca Nacional apareció Echegaray á la llegada de la primera comisión, y el público prorrumpió en aplausos al poeta, que saludaba con el sombrero á la entusiasta multitud. Desde entonces hasta el desfile del último pendón, las aclamaciones no han cesado un momento, siendo grandes también las tributas á D. José Canalejas al pronunciar éste su discurso.

A la hora que es, y cerrado—como domingo—los centros de información, no he podido saber si ha ocurrido algún incidente durante la manifestación; pero supongo que no, porque el orden ha sido perfecto.

TELEGRAMAS

Echegaray en el Ateneo.—Valera, Cajal, Menéndez Pelayo, Moret, Galdós y Callestany.

Madrid 20, 8'30 m.

La fiesta celebrada en el Ateneo para honrar al insigne sabio y autor inspiradísimo fué deslumbrante, hermosa y dejará recuerdos imperecederos.

Empezó con la lectura por el Sr. Quintero de una carta del anciano profesor de Echegaray Sr. Macer. La carta es sentidísima y produjo emoción.

Después hablaron en honor de Echegaray, Valera, Cajal, Menéndez Pelayo y Moret. Callestany en seguida, leyó un discurso de Galdós.

Al levantarse Cajal se produjo una ovación estruendosa, iniciada por el Rey y por Echegaray, quienes aplaudían con entusiasmo al sabio.

Echegaray pronunció breves y hermosas palabras, dando fin al acto con las siguientes dirigidas al Rey.

«Habeis querido acompañarme en la peregrinación de mi homenaje. Mi gratitud acompañará siempre en todas partes por donde quiera que vayais á V. M.—Chamorro.»

BOLETÍN DEL DÍA

Registro civil.—Día 17.—Nacimientos, Raimunda Rivilla de Serranos.

Defunciones, Camila López Berrón, Vicente Blanco Mozan y Lorenzo Jiménez Muñoz.

Consumos.—Recaudación del día 17.—949'88 pesetas.

Matadero público.—Día 17.—Se sacrificaron cuatro laneros y un cerdo, con un peso de 133 kilos, devengando un arbitrio de 5'79 pesetas.

SECCIÓN MERCANTIL

Avila 19 de Marzo de 1905.

Los precios corrientes para las compras al detall en los almacenes del Puente son:

- Trigo de 54 á 55 rs. fanega.
- Centeno, de 41 á 42.
- Cebada, de 36 á 38.
- Algarrobas de 49 á 50.
- Harina 1.ª extra, á 19 1/2 reales arroba.
- Idem de 1.ª S. á 19.
- Idem de 1.ª P. á 18 1/2.
- Idem de 2.ª á 18 1/2.
- Salvados de 9 á 11 reales arroba según clase.

Servicio de nuestros corresponsales

Barcelona 18

Se han hecho escasas operaciones. Vendiose trigo de Sigüenza á 53'25 reales las 94 libras.

Valladolid.

Trigo.—En los almacenes del Canal han entrado 300 fanegas que se pagaron á 55'50 reales las 94 libras.

Harinas.—Se cotizan las más selectas del sistema cilindro á 41'50 pesetas.

- Clases blancas y buenas á 40'50.
- Idem corrientes á 39'50 id.
- Idem de segunda buenas á 38'50 id. los 100 kilos, y con saco en esta estación.
- Salvados.—Tercerillas buenas, á 12'50 reales arroba; cuarta á 11 comidilla, á 9 y salvadillo á 9

Medina del Campo (Valladolid).

Hoy han entrado 120 fanegas de trigo, vendiéndose á 53'50 reales las 94 libras.

Rioseco (Valladolid.)

Hoy han entrado 30 fanegas de trigo, que se pagaron á 53 reales las 94 libras.

Peñaranda de Braconante (Salamanca.)

Tan desanimado como el anterior hemos tenido el mercado celebrado hoy. Las entradas de granos han sido muy cortas, habiéndose vendido con mucha firmeza en los precios.

Cerdos cebados de 56 á 59 reales arroba. Trigo, entrada 250 fanegas vendiéndose de 53 á 54 reales fanega.

- Cebada 140 id., de 37 á 38 id.
- Centeno 50 id., de 43 á 43'50 id.
- Algarrobas 100, de 49 á 50 id.
- Guisantes 40, de 52 á 53 id.
- Harina de 1.ª á 20 reales arroba.
- Idem de 2.ª á 19 id. id.
- Idem de 3.ª á 17 id. id.
- Hay ofertas de trigo á 56.
- Pagan á 54'50.

Compras muy animadas con precios altos pero apenas se hacen operaciones por haber pocas existencias.

Tiempo, frío y desapacible con algunas lluvias. Aspecto de los campos los sembrados están muy buenos no así los pastos que apenas hay.

SECCIÓN RELIGIOSA

Santoral.

Martes 21.—San Benito.

Cultos.

En la S. A. I. Catedral la Misa solemne será después de Tercia y terminada. Nona la de la Feria también ca tada. Luego Vísperas.

En las Parroquias los ejercicios de Cuaresma. En las Reparadoras se expondrá el Santísimo á las siete, luego la Misa y á las cinco la Reserva.

En las Monjas de Santa Ana fiesta á San Benito con Misa y sermón. Hay Jubileo con las condiciones ordinarias.

En las Nieves sigue el mes de San José.

En Santo Tomás y la Soterraña el Rosario, según costumbre.

Visita de la Corte de María Nuestra Señora del Sol, en San Pedro.

